

## BANCO CENTRAL DEL URUGUAY (BCU)

05 de septiembre de 2024

**Washington Ribeiro, ante el Parlamento sobre la importancia de mantener la inflación baja: “El trabajo del Banco Central es hacer que los ingresos de la población rindan cada vez más”**

El presidente del Banco Central expuso sobre los resultados de la política monetaria en la presentación de la Rendición de Cuentas, destacando el nivel actual de la inflación, sus proyecciones y expectativas



*De izquierda a derecha: directora de Política Económica del MEF, Marcela Bensión; director de la OPP, Fernando Blanco; ministra de Economía y Finanzas, Azucena Arbeleche; y presidente del BCU, Washington Ribeiro*

El presidente del Banco Central del Uruguay (BCU), Washington Ribeiro, presentó el enfoque de política monetaria, que en cuatro años logró una reducción significativa de la inflación, manteniéndose por 15 meses dentro del rango meta (3%-6%) y oscilando en torno al centro del mismo (4,5%).

Ribeiro y las autoridades del Banco Central concurren con el equipo económico el jueves 5 de septiembre a la comisión de Hacienda de la Cámara de Senadores para exponer sobre la Rendición de Cuentas y el Balance de Ejecución Presupuestal 2023.

Al finalizar la comparecencia, en conferencia de prensa, Ribeiro resumió lo expuesto en sala:

“Este Directorio asumió con una inflación próxima a 11%. Hoy tenemos una inflación de 5,6%, con 15 meses dentro del rango meta y oscilando en torno a su eje (4,5%), con una proyección a 24 meses también dentro del rango meta. Uruguay podría llegar a cumplir, por lo menos, 40 meses con la inflación en el entorno del centro del rango meta. Esto es un cambio fundamental, que tiene unas implicancias enormes sobre las expectativas de inflación a futuro. (En la comparecencia) hicimos un repaso de los cambios institucionales que implementamos y de los cambios de política. La política monetaria siempre acompañó las distintas fases por las que transcurrió Uruguay estos años, ayudando a que la pandemia no tuviera el impacto que tuvo en otros países y hoy ayudando a la defensa del poder de compra de los ingresos de la población. Como dos caras de una misma moneda, a la generación de empleo que hubo, nuestro trabajo desde el Banco Central es hacer que los ingresos de la población rindan cada vez más”.

La presentación de Ribeiro en Comisión abarcó los cinco pilares del nuevo marco de la política monetaria: el compromiso con una inflación más baja; la utilización de la tasa de interés como nuevo instrumento de política monetaria; el fortalecimiento de la transparencia en la comunicación; el programa hacia una moneda de calidad; y la libre flotación del tipo de cambio.

En tal sentido, Ribeiro dijo que el BCU implementó en los últimos cuatro años una serie de acciones, entre las que se destacan: aumento en la frecuencia de decisiones (de 4 a 8 reuniones anuales del Comité de Política Monetaria), reducción del centro del rango meta a 4,5%, publicación del calendario de reuniones de política y de las Minutas (3 días hábiles después de cada Comité), ampliación de la muestra de encuesta de analistas agregando preguntas cualitativas, mejoras en el Informe de Política Monetaria (IPOM), incorporación de una Newsletters e IPOM abreviado para públicos no especializados, realización de conferencias y reuniones con analistas, cámaras empresariales, prensa y sindicatos.

En su exposición, el presidente del BCU recordó que una inflación baja constituye una defensa del poder de compra de los ingresos, tiene efectos redistributivos y contribuye a una mejora en la gestión financiera de las empresas uruguayas.

El economista Ribeiro concurrió al Parlamento junto al gerente de Política Monetaria del BCU, Leonardo Vicente; la intendenta de Regulación Financiera del BCU, Patricia Tudisco; la jefa del Departamento de Análisis Financiero del BCU, Verónica España; la ministra de Economía y Finanzas, Azucena Arbeleche; el subsecretario del MEF, Alejandro Irastorza; el director de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto, Fernando Blanco; y la directora de Política Económica del MEF, Marcela Bensión, entre otras autoridades.